

**CENTRO DE PROMOCION DE LA MUJER "GREGORIA APAZA".  
INTERCULTURALIDAD Y MOVILIZACION COMUNITARIA  
PARA ELIMINAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO.  
UNA EXPERIENCIA DESARROLLADA EN EL  
MUNICIPIO DE EL ALTO**

**Mónica Beltrán Sánchez**  
Pedagoga del Centro de Promoción  
de la Mujer "Gregoria Apaza", Bolivia

## **1. La situación y su contexto**

### **1.1 Información territorial:**

- El Alto capital de la cuarta sección de la Provincia Murillo del Departamento de La Paz-Bolivia
- Situada a 4.100 mts. sobre el nivel del mar, con una extensión de 8.194 ha
- Es un municipio predominantemente urbano, está territorializado en 7 Distritos urbanos y 1 rural, a su vez agrupados en 4 Distritos de salud.

### **1.2 Información poblacional:**

- La población de El Alto, sobrepasa los 700.000 habitantes; actualmente es el tercer municipio más poblado del país.
- Su población urbana es del 87,4%, y la rural 12,6%
- El crecimiento poblacional registrado en el período intercensal (1976-1992) llegó a 9,2% anual, la más alta del país.
- La población femenina alcanza al 51%
- Es un municipio con población eminentemente joven, el 62% de su población es menor de 25 años.

### **1.3 Pobreza:**

- IDH de 0.55, que ubica a El Alto entre los más pobres, 73% de su población se encuentra en situación de pobreza.